

III. OTRAS DISPOSICIONES

MINISTERIO DE JUSTICIA

RESOLUCION de la Subsecretaria por la que se anuncia que ha sido solicitada por don Francisco Sitjá Príncipe la sustitución como continuador de su fallecido padre en el expediente de rehabilitación del título de Marqués de Bellestar.

Don Francisco Sitjá Príncipe ha solicitado se le tenga por personado en el expediente de rehabilitación del título de Marqués de Bellestar en sustitución de su difunto padre, don Francisco Sitjá Quiroga, lo que se anuncia a efectos de lo dispuesto en el artículo 23 de la Ley de Procedimiento Administrativo para que en el plazo de quince días puedan alegar los que se consideren directamente afectados lo que crean convenir a sus respectivos derechos.

Madrid, 2 de diciembre de 1960.—El Subsecretario, R. Oreja.

RESOLUCION de la Dirección General de los Registros y del Notariado en el recurso gubernativo interpuesto por don Lorenzo Rojas García, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Algodonales (Cádiz), contra la negativa del Registrador de la Propiedad de Olvera.

En el recurso gubernativo interpuesto por don Lorenzo Rojas García, Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Algodonales (Cádiz), contra la negativa del Registrador de la Propiedad de Olvera a inscribir una certificación expedida por el Ayuntamiento sobre inscripción de servidumbre forestal a favor de los vecinos de aquel Municipio, pendiente en este Centro en virtud de apelación del recurrente;

Resultando que el Ayuntamiento de Algodonales (Cádiz), en cumplimiento de lo que dispone el capítulo tercero, sección primera, del Reglamento de Bienes de Entidades Locales, de 27 de mayo de 1955, formó inventario de sus bienes patrimoniales y otro de los derechos reales pertenecientes al vecindario, los cuales fueron aprobados por el Pleno de la Corporación en sesiones de 6 de junio de 1958 y 31 de enero de 1959; que en el inventario se hace referencia a una servidumbre de aprovechamiento forestal que constaba como «mención y propiedad del vecindario» en el Registro de la Propiedad desde el 2 de noviembre de 1864, al libro primero, folio 244, en virtud de expediente posesorio aprobado en 12 de agosto de 1863 y protocolizado en la Notaría de don Lorenzo García Leo, número 14, de 1865, y ratificada mediante escritura notarial de fecha 16 de enero de 1870, presentada al Registro por el Ayuntamiento en 26 de abril de 1870; que parece que los propietarios de la finca gravada han logrado recientemente la cancelación de aquella «mención» al amparo de las disposiciones transitorias de la Ley Hipotecaria; que la servidumbre ha sido objeto de controversia en el transcurso de los tres siglos y medio de existencia, habiendo sido cancelada la inscripción en virtud de escritura de 13 de noviembre de 1913, lo que dió origen a un largo pleito sostenido por el Ayuntamiento, en el que el Tribunal Supremo dictó sentencia de 13 de noviembre de 1918 confirmando los derechos del vecindario a disfrutar aquellos aprovechamientos y declarando nula la cancelación practicada; que dichos aprovechamientos se hicieron constar en escritura otorgada en Villamartín en 12 de febrero de 1620 ante el Escribano don Blas Portillo, entre el Consejo de Zahara y la Casa Ducal de Arcos, confirmada por Felipe IV en 29 de marzo de 1629, en la que se especificaban los derechos de los vecinos de Zahara en nueve dehesas propiedad de aquella Casa Ducal; que por Real Cédula de Fernando VII de 18 de noviembre de 1816 se concedió a Algodonales jurisdicción propia y título de villa, y al practicarse el deslinde del término municipal quedaron dentro de su perímetro parte de aquellas nueve dehesas gravadas; y que, conforme al artículo 199 de la Ley de Régimen Local, texto de 24 de junio de 1955, y 55 del Reglamento citado, el Secretario de la Corporación Municipal expidió certificación duplicada del conte-

nido del inventario de los bienes y derechos municipales, que fué presentada en el Registro al amparo de los artículos 206 y 207 de la Ley Hipotecaria y 303 a 307 de su Reglamento, con instancia de 16 de febrero de 1909, firmada por el Alcalde-Presidente del Ayuntamiento;

Resultando que, presentada la certificación duplicada en el Registro de la Propiedad, fué calificada con la siguiente nota: «Inscrito el documento que precede en los tomos, libros y folios y con los números de fincas e inscripciones que constan puestos al margen de la descripción de cada una de las fincas.—Denegada la inscripción en cuanto a los bienes a que se refiere la segunda parte de la certificación que precede, por no ser el presente título hábil para obtener su inmatriculación (art. 206 de la Ley)»;

Resultando que el señor Alcalde-Presidente del Ayuntamiento de Algodonales, don Lorenzo Rojas García, en escrito de 2 de junio de 1959, interpuso recurso gubernativo contra la anterior calificación, acompañando a su escrito certificación acreditativa de estar en el ejercicio del cargo, certificación del Pleno acordando promover el recurso, certificación de inventario separado, certificación de la nota del Registrador de la Propiedad, certificación de oficio del Servicio Provincial de Inspección y Asesoramiento, dictamen del Letrado, aprobado en cumplimiento del artículo 370 de la Ley de Régimen Local, certificación de la instancia dirigida al Ayuntamiento por diversos propietarios sobre redención de servidumbre y copia de anuncio de la Confederación Hidrográfica del Guadalquivir sobre análoga redención por el Estado; en el escrito se alega que la Corporación Municipal obra en cumplimiento de su deber; que ignora el fundamento de la nota denegatoria, desconociendo por qué el título presentado no es hábil para la inscripción; que la ambigüedad y falta de precisión de la nota recurrida impiden una certera defensa; que los artículos 305 y 306 del Reglamento Hipotecario han sido incumplidos al no decirse la falta observada determinante de la inhabilidad; que el artículo 206 de la Ley y el 35 del Reglamento de Bienes facilitan el acceso al Registro de los bienes de las Corporaciones Públicas aunque carezcan de título, siendo deber de los Registradores allanar el camino para las inscripciones; que el inventario practicado está conforme al Reglamento de Bienes de Entidades Locales, de 27 de mayo de 1955; que el Ayuntamiento tiene la representación legítima; que el inventario fué aprobado debidamente por la Corporación, siendo legalmente solicitada la inscripción mediante certificación en forma del Secretario; que se carece de título inscrito; que la carga está reconocida por los propietarios de las fincas por su consentimiento y al solicitar la redención en 1955; que las fincas sobre las que recae aquel derecho están inscritas en el Registro y han de continuar soportándolo en su folio registral;

Resultando que el Registrador de la Propiedad informó que, conforme al artículo 206 de la Ley Hipotecaria, para utilizar el método inmatriculador a que se refiere es preciso carecer de título inscrito; que se trate de dominio de inmuebles; que la finca no esté inscrita a nombre de persona alguna y que no existan terceros hipotecarios que puedan resultar lesionados por el asiento que deba practicarse; que la certificación administrativa de dominio no es título hábil para obtener el asiento pretendido porque el Ayuntamiento no carece de título de dominio, ya que en la certificación que motiva el recurso se citan varias escrituras públicas relativas a las servidumbres de que se trata, no indicándose que fueran destruidas y no puedan ser reconstruidas; que el artículo 199, apartado c), de la Ley Hipotecaria se refiere a sólo los casos que se indican en el 206, es decir, a «cuando carezcan de título inscrito de dominio»; que de los mismos se desprende de los artículos 303 del Reglamento Hipotecario y del 18, y así lo mantienen los tratadistas, que es indispensable, conforme a criterio de la Dirección General, resolución de 12 de diciembre de 1953, se trate de dominio de inmuebles; que las certificaciones administrativas, aunque se estime sirvan para inmatricular el dominio y se extienda éste a derechos reales o la servidumbre, sólo sirve para producir el ingreso en el Registro o en sus libros de una nueva finca, o sea una primera inscripción, y la primera inscripción de una finca ha de ser de dominio conforme al artículo séptimo de la Ley Hipotecaria; que es re-